

Communiqué de presse de la CILE

La CILE se dote d'une nouvelle direction générale

(29/08/2023)

Au terme d'un processus de sélection mis en place par un bureau spécialisé, le Conseil d'Administration de la Compagnie Intercommunale Liégeoise des Eaux a approuvé à l'unanimité la nomination de Mme Ingrid Gabriel et de M. Julien Marechal, respectivement aux postes de Directrice générale et de Directeur général adjoint. Leur prise de fonction sera effective dès le 1er septembre 2023.

En octobre 2022, le Conseil d'Administration de la CILE confiait au Directeur financier Marc Goffin la Direction générale ad intérim, le temps de mener à bien une procédure de sélection en bonne et due forme.

Cette procédure a été mise en place par un bureau externe spécialisé afin d'identifier les candidats les plus à même de mener à bien et dans les meilleurs délais les priorités stratégiques de la CILE. Conformément aux statuts de l'organisation, l'appel à candidatures a été prioritairement adressé aux membres du personnel de la CILE.

Au terme de plusieurs épreuves visant à mesurer les compétences managériales et de gestion de chaque candidat, un jury composé de professionnels tant internes qu'externes à la CILE a formulé la recommandation de nommer Mme Ingrid Gabriel, actuelle Cheffe de Service des services Commercial, Juridique et Patrimoine de la CILE, et M. Julien Maréchal, en charge du Secrétariat des Instances de la CILE, respectivement aux titres de Directrice générale et de Directeur général adjoint. Il est à souligner que les organisations représentatives des travailleurs ont pu assister à l'audition des candidats et ainsi attester de la régularité de la procédure diligentée par l'Intercommunale.

Réuni ce jeudi soir, le Conseil d'Administration s'est aligné sur la recommandation du jury et a approuvé à l'unanimité ces nominations qui prendront effet dès le 1er septembre prochain. Le CA a également pris acte que cette décision s'accompagnera de mesures assurant la réduction des coûts de fonctionnement de la Direction de l'Intercommunale respectant dès lors l'objectif fixé au lancement de la procédure de remplacement de l'ancien Directeur général.

Forte de son master en Sciences politiques et Administration publique et de son DES en Droit public et administratif obtenus à l'ULiège, Ingrid Gabriel a consacré son parcours professionnel à la gestion publique. En tant que chercheuse académique d'abord, une activité qui se traduira notamment par de nombreuses publications et interventions sur la question des droits et devoirs des mandataires et de la supracommunalité. En tant que conseillère au sein de cabinets ministériels wallons aussi, où elle contribue à la définition des politiques environnementales, notamment du secteur de l'eau, ainsi

qu'en matière de gestion des pouvoirs locaux. En tant que Cheffe de service et membre du Conseil de direction de la CILE enfin, où, depuis avril 2019, elle se distingue par son engagement à atteindre les objectifs fixés, sa rigueur et son leadership collaboratif.

Titulaire d'un master en Droit, d'un master spécialisé en Sciences de gestion et d'un certificat en Gouvernance d'entreprise obtenus à l'ULiège, Julien Maréchal est actuellement en charge de l'organisation du processus décisionnel des organes de gestion de l'intercommunale. Actif depuis près de 13 ans au sein de la CILE, il en a notamment dirigé le service juridique et le service des Ressources Humaines. En tant qu'administrateur d'Aquawal, il dispose également d'une vision globale et stratégique des enjeux du secteur de l'Eau.

Pour Francis Bekaert, Président du Conseil d'Administration de la CILE, « la nomination de ces deux personnalités à la direction générale doit permettre à la CILE de tourner une page douloureuse de son histoire et de se concentrer sur les défis et les enjeux du secteur de l'Eau. La très forte complémentarité des profils de Mme Gabriel et de M. Maréchal est assurément un maître-atout pour rencontrer les exigences actuelles et futures de qualité et de sécurité qu'attendent légitimement le personnel de la CILE, ses usagers et les communes actionnaires de la Province de Liège. »

Pour Thomas Cialone, Vice-Président du CA, « les nominations décidées ce jour témoignent de notre volonté de recentrer la CILE sur ses missions premières. Outre leur fine connaissance de l'organisation au sein de laquelle ils œuvrent depuis plusieurs années, Mme Gabriel et M. Maréchal se distinguent par leur vision stratégique du secteur de l'Eau, ainsi que par leur expertise et leurs compétences en matière de gestion et de gouvernance publiques. Ce sont là les prérequis indispensables pour s'assurer que la CILE poursuive son travail centenaire au service de ses usagers. »

Pour Dominique Perrin, Membre du Conseil d'Administration, « le processus de sélection mis en place a permis de mettre en lumière combien les expériences conjuguées de Mme Gabriel et de M. Maréchal sont à même de garantir une gestion saine et professionnelle. C'est là précisément des qualités fondamentales que l'organisation elle-même mais aussi l'ensemble des membres du personnel et les bénéficiaires des services de la CILE sont en droit d'attendre. »

Le Conseil d'Administration de la CILE remercie Monsieur Marc Goffin pour l'important travail qu'il a mené en tant que Directeur général ad intérim avec l'ensemble du Conseil de Direction au cours de ces derniers mois. Assurément, l'équipe de direction a posé des bases solides sur lesquelles la Direction générale nouvellement constituée pourra s'appuyer pour mener à bien les nombreuses ambitions de la CILE.